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Cérémonie des voeux (

10-32-2225

Madame Francine Caucheteux
Maire de Bavay
Et l'ensemble du Conseil Municipal
vous invitent à la cérémonie des voeux

le vendredi 12 janvier 2024 à 19h
à la salle des fêtes de Bavay
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FRANCINE CAUCHETEUX
MAIRE DE BAVAY

La période estivale que nous venons de 
connaître a été marquée par une canicule et 
une sécheresse historique qui sont autant de 
signaux alarmants nous demandant de réagir 
à la hauteur de l’enjeu climatique.

Agir en écocitoyen 
pour un monde meilleur
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Chères Bavaisiennes, chers Bavaisiens,

En 2024, au regard de la conjoncture énergétique 
très incertaine, nous pouvons vite nous attendre 

à un supplément conséquent pour nos seuls coûts 
d’énergie. Cette année encore, nous en appelons à 
la responsabilité de tous dans nos comportements 
quotidiens pour minimiser les dépenses énergé-
tiques. 
Aujourd’hui, et encore plus qu’hier, il en va de la res-
ponsabilité de chacun. 
Les réponses efficaces demandent une réflexion in-
dividuelle comme collective et un engagement de 
tous pour veiller à la bonne utilisation de l’eau, de 
l’éclairage et du chauffage, que ce soit dans nos bâ-
timents publics, administratifs, associatifs, sportifs, 
nos écoles et nos foyers. 
Ainsi, toutes les installations municipales (sanitaires 
et chauffage) sont vérifiées et/ou programmées 
pour davantage d’économie d’eau ou d’énergie tout 
en maintenant une température limitée à 19°.

Quant à la Communauté de Communes, qui a la 
compétence de l’éclairage public, là aussi il faut 
s’adapter. Cela passe par une extinction de l'éclai-
rage nocturne depuis le 1er Août.

Ces changements dans nos modes de vie peuvent 
parfois être vécus comme des contraintes. Nous 

pouvons aussi les considérer de façon positive : ce 
sont des opportunités pour tendre avec confiance et 
optimisme vers des pratiques plus respectueuses, 
plus solidaires, plus sociales, plus vertueuses.

La période de Noël que nous allons vivre au milieu 
de cette crise géopolitique et économique mondiale 
doit cependant être un moment de tranquillité re-
trouvée.

Pour la période de Noël, et comme tous les ans, 
notre commune s’habillera de ses éclairages de fête 
mais le fera sur une amplitude quotidienne plus 
courte.

Ces bonheurs simples que nous allons vivre au sein 
des différents événements organisés par nos écoles, 
le milieu associatif, nos commerçants doivent per-
mettre de nous retrouver pour savourer ces mo-
ments particuliers en famille et entre amis.

Pour terminer, l'équipe municipale, les agents et 
moi-même vous souhaitons une excellente lec-
ture de cette nouvelle édition du Bavay Mag et 
d’agréables fêtes de fin d’année.

Votre maire, Francine CAUCHETEUX

Madame Francine Caucheteux
Maire de Bavay
Et l'ensemble du Conseil Municipal
vous invitent à la cérémonie des voeux
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A SAVOIR

TOUS LES EMBALLAGES 
ET PAPIERS SE TRIENT

Mémo-tri

C'est un emballage
ou un papier ?

Inutile de laver
l'emballage

Déposer vos emballages 
dans le bac sans sac

dans le bac de tri bien le vider ne pas les imbriquer

Vous pouvez déposer tous vos emballages et papiers sans e
xceptio
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TOUS LES 
EMBALLAGES 
EN PLASTIQUE, 
MÉTAL, 
CARTON ET 
TOUS LES 
PAPIERS 

TOUS LES 
EMBALLAGES 
EN VERRE

ORDURES
MÉNAGÈRES

À TRIER

À TRIER

À JETER

Emballages en plastique

Bouteilles en verre

dans le bac du tri, 
compartiment du verre

Objets en plastique Vaisselle cassée

Pots, bocaux et flacons en verre

NOUVEAU

Tous les papiers

Tubes, barquettes, pots de yaourt, sachets et films plastiques...

Emballages en cartonEmballages en métal
et les petits aluminiums

+

+TRIER ENCORE   
Aujourd'hui, le tri évolue

Vous pouvez désormais trier la totalité de vos emballag
es en

 plas
tiqu

e

Toutes les bouteilles 
en plastique

Tous les pots et boîîtes
en plastique

Tous les flacons et bidons
en plastique

Tous les sacs, sachets et films
en plastique

Toutes les barquettes
en plastique

Les bonsLes bons
gestes de tri

+ d’emballages triés, c’est
...

=

=

Les points d'apport 

volontaire du verre

Mieux trier !

Localisation de 
l’implantation

Type

3 bis Rue des Platanes - face CC PAV Verre aérien – 4 m3

11bis Chemin de Ronde PAV Verre aérien – 4 m3

13 Chemin de Ronde PAV Verre aérien – 4 m3

19 Rue de Maubeuge PAV Verre aérien – 4 m3

2c Rue des Remparts PAV Verre aérien – 4 m3

7a Residence de la Sabliere PAV Verre aérien – 4 m3

9 Rue de la Chaussée PAV Verre aérien – 4 m3

16 Rue des Clouteries PAV Verre aérien – 4 m3

75ter Rue de la Chaussée PAV Verre aérien – 4 m3

23, Chaussée Brunehaut PAV Verre aérien – 4 m3

45 Rue de Maubeuge PAV Verre aérien – 4 m3

1bis Chemin de Taisnieres PAV Verre aérien – 4 m3

18 rue d'Audignies PAV Verre aérien – 4 m3

Les bennes à verre devraient s’installer 
prochainement sur notre commune pour y 
collecter le verre à partir de 01/2024.



BIENVENUE  AUX NOUVEAUX  AGENTS

INFORMATIONS

BOITES AUX LETTRES UN ÉQUIPEMENT ADAPTÉ

Recrutement de Monsieur Christophe DUCHATEL et de Monsieur Mickaël 
SCLAVONS
 

Pour faire suite au départ en retraite d’un agent courant 2022 et face au besoin 
de renforcer les équipes du service technique, la commune compte deux nou-

veaux agents :
Monsieur Mickaël SCLAVONS a intégré les effectifs au 1er  avril 2023 en tant 
qu’agent polyvalent du service technique. Monsieur SCLAVONS occupait déjà les 
mêmes fonctions en tant que contractuel depuis le 29 mars 2022 (remplacement 
d’un agent parti à la retraite)
Monsieur Christophe DUCHATEL a intégré les effectifs au 23 septembre 2023 par 
voie de mutation en tant qu’agent polyvalent du service technique. Il occupait au-
paravant les mêmes fonctions au sein des mairies d’ Amfroipret et de Bermeries.
Bienvenue à Mickaël et Christophe !
 
Recrutement de Monsieur Corentin BETREMIEUX

Afin de renforcer le service administratif et le Centre Communal d’Actions So-
ciales (CCAS), Monsieur Corentin BETREMIEUX a été recruté au 1er avril 2023 

en tant qu’assistant administratif. Il occupait déjà les mêmes fonctions au tant que 
contractuel depuis le 25 novembre 2021.
Bienvenue à Corentin !

Pour se conformer à la loi sur l’accessibilité du 
domaine public (loi 2005-102 du 11 février 2005 
pour l’égalité des droits et des chances, la parti-
cipation et la citoyenneté des personnes handi-
capées), les Boîtes aux lettre implantées sur les 
façades des habitations à front de rue ne peuvent 
empiéter de plus de 15 cm sur le domaine public.
Boîte aux lettres pour façade sur domaine public
Les boîtes aux lettres dites normalisées d’une pro-
fondeur de 30 cm destinées à recevoir des colis 
doivent être encastrées dans le mur des habitations 
et ne pas dépasser de ce dernier.
Boîte aux lettres encastrable
Toutes les boîtes doivent être posées à une hau-
teur comprise entre 1 m et 1,30. 

NORMALISATION INAUGURATION

Le 11 juillet 2023, à 10h30 a eu lieu l'inauguration 
de l'unité mobile de déshydratation des boues à Ba-
vay.

En présence de monsieur Paul Raoult, président du 
Siden Sian, de Madame le maire de Bavay, Francine 

Caucheteux, des membres du conseil municipal, d'élus 
des environs, des agents de la régie Noréade et des re-
présentants de l'agence de l'eau.
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Nous avons procédé au remplacement de 
l'ancien panneau lumineux de la place par 
un panneau double-face en full couleurs 
pour une meilleure information visuelle.

Ce nouveau double panneau sera un test 
(6 mois par exemple). Ceci permettra de 

voir si le doublage du panneau sur la place, 
permet une meilleure information aux conci-
toyens en matière de piétons, vélos ou voi-
tures.
Si le test n'est pas concluant, nous pourrons 
placer le deuxième panneau ailleurs en ville 
puisque les deux panneaux sont distincts, et 
ce en fonction des besoins de communica-
tion et d'informations. 
Nous avons donc la possibilité de revoir cette 
installation courant 2024.
L'ancien panneau sera lui replacé dans un des 
quartiers de la commune, une fois celui-ci ré-
visé et que l'on aura déterminé un emplace-
ment satisfaisant.
D'autres panneaux devraient faire leur ap-
parition sur la commune dans le premier 
trimestre 2024.
Les informations ne seront pas à jour de 
suite, une nouvelle version de l'application 
devant être installée, merci de votre compré-
hension.

MIEUX INFORMER ATTENTION DANGER

FORMER LE PERSONNEL

INFORMATION INFORMATION

FORMATION

Dans la continuité de la for-
mation aux premiers secours 

(PSC1), réalisée pour une majorité 
des agents municipaux, une for-
mation de  Sauveteur Secouriste 
du Travail (SST) a été dispensée 
par l’organisme PSSI FORMATION 
les 11 et 12 octobre, au sein de nos 
locaux, pour cinq agents évoluant 
sur différents sites de la commune 
(ateliers, service technique, bi-
bliothèque et police municipale).
Le sauveteur secouriste du tra-
vail a pour missions de  porter les 
premiers secours à toute victime 
d'un accident du travail, mais aus-
si de participer à la prévention des 
risques professionnels au sein de 
la collectivité.

La renouée asiatique dite aussi renouée du Japon 
(reynoutria japonica ou polygonum cuspidatum) est 

apparue en France au XIXème siècle. Elle est néfaste 
pour la biodiversité. Elles doivent être mises en sac et 
brûlées. Il est également obligatoire de demander une 
dérogation spéciale à la mairie pour les brûler sur place.
Pour lutter contre sa prolifération, deux solutions : 
simplement casser la renouée sur place le plus à ras 
possible du sol, trois fois par an, en mai, août et octobre. 
Laisser sur place comme couvre-sol. 
Autre solution : planter des vivaces. Il faut arracher la renouée 
à la main six fois par an de mars à octobre, pendant trois ans 
en laissant les plantes sur place comme couvre-sol. À la fin 
de la troisième année, poser un géotextile bio dégradable 
ou une bâche à retirer plus tard. Planter à travers la bêche 
des vivaces qui apporteront de l’ombre, par exemple des 
saules au bord des cours d’eau, ou des camélias dans un 
jardin ornemental. En choisissant le bouturage direct du 
saule, il suffit de poinçonner la bâche pour y poinçonner la 
tige. Ne pas oublier d’écraser les repousses de renouée qui 
soulèvent la bâche, au rouleau ou en piétinant. En l’état des 
connaissances scientifiques actuelles, elle ne provoque pas 
d’allergie, mais sa sève provoque une réaction sur la peau 
qui conduit à des brûlures dues au soleil.



EUROPÉENNES

ÉLECTIONS

RENDEZ-VOUS

RECENSEMENT MILITAIRE

ECLAIRAGE PUBLIC 

ACTES D'URBANISATION 

AÎNÉS

JEUNES

MODIFICATION

DÉMATERIALISATION

Vous avez 50, 60, 70, 80 ans de 
mariage, vous pouvez renouveler vos  
vœux lors de la cérémonie des noces 
d'or  organisée par la mairie le premier 
dimanche de septembre.
Contactez la mairie pour vous inscrire.

Procédure à suivre pour le particulier qui souhaite faire un 
dépôt en ligne de demandes d'autorisation d'urbanisme 

1- Se connecter sur le site suivant: http'S://oxalis.cc-paysde-
mormal.fr/gnau/
2 - Vous êtes sur le portail « Guichet numérique des autorisa-
tions d'urbanisme » ou GNAU 
Il faut d'abord créer un compte. 
Cliquer sur connexion : renseigner le formulaire 
A la réception du mail d'activation, activer votre compte 
Une fois le compte activé, remplir le CERFA souhaité (CUa, DP, PC ... ) 
Sauvegarder et transmettre sa demande : cela doit générer I' 
AEE (Accusé d'enregistrement électronique: le pétitionnaire 
doit le recevoir sous 24 h, sinon il doit retransmettre sa de-
mande.) 
Attention : le pétitionnaire reçoit l' AEE et le numéro gé-
néré qui n'est pas le numéro de dossier. L'administration 
dispose d'un délai de 10 jours ouvrés pour réceptionner le 
dossier. 

Obligation à 16 ans de se faire recenser : 
se présenter en personne à la mairie, dans les 3 mois suivant 
l'anniversaire.
Documents à fournir
Photocopie de la carte d'identité en cours de validité, photoco-
pie du livret de famille complet, 
Justificatif de domicile des parents de moins de 3 mois Infor-
mations à transmettre sur papier libre :
Numéro de téléphone portable du « recensé », adresse mail du 
« recensé », la classe fréquentée,coordonnées de l'établisse-
ment scolaire, obtention ou non du Brevet des Collèges.

Comme la plupart des communes du Pays de Mormal, la 
ville de Bavay a programmé l’extinction de l’éclairage 

public nocturne entre 23 h et 04h  depuis le 1er août 2023 
afin de participer à la réalisation d’économies d’énergie et 
à la préservation de la biodiversité.
L’extinction permettra également de baisser sensiblement la 
consommation électrique et de réaliser des économies non 
négligeables.
Au regard de l’écologie, on sait que la pollution lumineuse per-
turbe le comportement des espèces animales nocturnes, ac-
célérant la disparition des plus fragiles d’entre elles.

Les élections européennes auront lieu les 
8 et 9 juin 2024.
Il s’agit d’un scrutin à un seul tour.
Pour vous inscrire, deux possibilités 
s’offrent à vous : Présentez-vous en mairie 
munis de la photocopie recto/verso de 
votre carte d’identité en cours de validité 
ou de votre passeport et d’un justificatif de 
domicile de moins de trois mois (facture de 
consommation d’électricité, de gaz ou de 
téléphone fixe).
Inscrivez-vous en ligne sur https://www.
inscriptionelectorale.service-public.fr/

Vous avez jusqu’au vendredi 3 mai 
2024 avant 16h30 en mairie et jusqu’au 
mercredi 1er mai 2023 avant minuit en 
ligne pour vous inscrire sur les listes 
électorales.
 Si vous déménagez y compris au sein de la 
commune, merci d’en avertir la Mairie afin 
de modifier votre adresse sur la liste et de 
vous réaffecter si nécessaire au bureau de 
vote dont dépend votre nouveau domicile.
Vous avez désormais la possibilité de vérifier 
la situation électorale en vous rendant sur le 
site du service public :
https://www.service-public.fr/particuliers/
vosdroits/services-en-ligne-et-formulaires/ISE
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TRAVAUX

Sécuriser notre ville
Sécurisation parvis école du Centre

Des parents inquiets pour la sécurité des enfants 
jouant sur le parvis devant l’école du Centre ayant 

contactés la Mairie, le personnel des ateliers munici-
paux a posé des ganivelles pour empêcher les enfants 
déjouant la surveillance de leurs parents de traverser 
la rue.

Marquage au sol

Depuis presque 2 mois, les équipes des ateliers 
municipaux renouvellent le marquage au sol en 

chaussée, la priorité ayant été donnée aux abords 
des écoles.
Sur l’ensemble de la commune, le marquage au 
sol, c’est :
▪100 traversées piétonnes
▪ 31 STOP
▪31 Cédez-le-passage
▪35 places réservées aux titulaires de la Carte 
Mobilité Inclusion
▪Les dents de requin des plateaux ralentisseurs
▪ les zébras
▪les bandes jaunes anti-stationnement
▪4 places réservées aux bus + la gare des bus du 
Collège Jehan Lemaire de Belges
▪2 places transports de fonds
▪1 place livraison

Sans compter la zone bleue et les logos 20 km/h 
ou 30 km/h en entrée de rue ou aux abords des 
établissement scolaires, et presque 800 places de 
stationnement matérialisées au sol

Çela représente au total pour la campagne 
de traçage 2023  : 550 Kg de peinture routière 
blanche, 125 Kg de jaune, 175 kg de bleu et 25 kg 
de noir ! 

Rien que pour le mois de septembre, plus de 194 
heures de travail !

Réfection des trottoirs 
rue des Remparts

En complément de la réfection autour des travaux 
d’assainissement prise en charge par Noréade, la 

commune a financé la réfection de plus de 300 m2 de 
trottoirs rue des remparts.



Travaux divers
▪Remplacement de 10 tatamis HS au dojo de 
judo Salle de Sports Simone Routier, posés par 
le club de judo
▪Remplacement de 6 jeux de filets de buts au 
stade : les filets sont livrés, en attente de pose 
par l’US Bavay

Fin 2023
▪Création d’un trottoir entre Bavay et Buvignies
 

Travaux de voirie 2023
▪Réfection de la voirie route de Mecquignies
▪Réfection des enrobés en chaussée rue du Vieux-chemin 
entre la rue Notre-Dame et le collège JLB
▪Modification de la giration en entrée de la résidence de la 
sablière
▪Arrachage de la haie et pose d'une clôture au monument 
aux morts en bas de l’Avenue de Louvignies
▪Pose d’un thermostat programmable chambre froide au 
restaurant scolaire de l’Atrium
▪Repose de 83 barrières de protection piétons parking des 
bus du Collège, Porte de Mons, Porte de Valenciennes et 
Carrefour de Paris : travaux en cours
▪Achat et pose de panneaux de signalisation routière
▪Étude géotechnique ancien Lidl et médiathèque  : 
commande en cours
▪Bancs maternelle Groupe Scolaire Atrium  : commande 
en cours
▪Accessibilité des portes et escaliers salle de sports 
Simone Routier, ancienne Mairie de Louvignies et école de 
musique : travaux en cours
▪Diagnostique amiante des ERP

 

Travaux de voirie 2024
▪Création d’un trottoir rue des platanes entre 
le rond-point des médaillés militaires et 
l’entrée de Match
▪Aménagement plaine de jeux de l’atrium  : 
bancs, poubelles, tables de pique-nique, tables 
de tennis de table d’extérieur, 3 jeux pour 
enfants
▪Accessibilité des WC publics rue des récollets, 
de ceux de la Salle des Fêtes et des Salles de 
Sports, ainsi qu’à l’école de musique

 

Début 2024
▪Déconstruction bâtiment salle Saint-Saens 
dans le parc municipal
▪Diagnostic archéo sur le site de la future 
médiathèque

L’ensemble du personnel communal travaillant aux ateliers 
municipaux a reçu les nouveaux vêtements de travail. Ces 

derniers sont désormais floqués Ville de Bavay.
Cela permet ainsi de pouvoir bien les distinguer des autres 
personnels travaillant également sur le domaine communal 
mais n’appartenant pas à nos services.

Un personnel équipé et bien identifié

Desherbage entretien des espaces verts
Le personnel des ateliers municipaux travaille depuis l’automne à l’entretien et au désherbage des cimetières 
et des différents espaces publics de Bavay. Rien que pour le cimetière, l’équipe a passé 112 heures au mois de 
septembre.La commune a également confié à une société extérieure le fauchage des bords de route et de 
divers espaces (trou de Hon, terrain derrière l’ancien Lidl, …).

Fin 2023 
▪Remplacement des 2 chaudières de l’école du centre par 
un matériel plus économique
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Télécommunication
La fin du cuivre, une page se tourne 

(

Avec le développement des usages du numérique, qui 
nécessitent des débits de plus en plus importants et 
grâce au Plan France Très Haut Débit porté par l’Etat, 
les collectivités et les opérateurs privés, la fibre est 
devenue la nouvelle technologie fixe de référence pour la 
téléphonie et l’internet très haut débit. 

Le réseau cuivre a atteint ses limites en matière de 
débits. Il ne répond plus aux besoins des Français, 
qui souscrivent majoritairement à la fibre. Le 
nombre d’abonnements fibre a ainsi dépassé le nombre 
d’abonnement cuivre en 2022 selon l’Autorité de 
régulation des communications électroniques, des 
postes et de la distribution de la presse (Arcep). 

Le réseau cuivre a aussi atteint ses limites en matière 
de coût et de consommation énergétique. 

En conséquence, l’opérateur propriétaire du réseau 
cuivre (Orange) a annoncé fin 2019,  sa volonté de 
fermer progressivement son réseau cuivre jusqu’en 
2030, avec la perspective d’une substitution progressive 
principalement par le réseau en fibre optique. 

Habitants, entreprises ou services publics, plus 
personne n'est à l'abri d'une panne de réseau liée 
aux vols de câbles en cuivre. Le groupe Orange 
en compte deux fois plus en 2023 que l'année 
dernière. Un fléau en progression constante 
dans les Hauts-de-France. 
Au 31 octobre, Orange en est à 420 vols sur les 
Hauts-de-France, dont 120 en Picardie, soit une 
centaine de plus que l'an dernier à la même 
date. Le phénomène n'est pas nouveau, mais ce 
qui est inédit, c'est son ampleur".  Le préjudice 
subi monte à 15 millions d'euros pour l'opérateur 
en 2022.

Des délais de rétablissement rallongés
Difficile en l'état de rétablir la situation 
rapidement : "Les durées s'allongent et ça peut 
aller jusqu'à quatre semaines dans les cas les 
plus longs avant de retrouver une connexion 
internet".  C'est pourquoi un passage à la 
fibre permet aussi de ne pas subir ce type de 
sésagrements.

Pendant plus de cinquante ans, le 
réseau cuivre filaire a accompagné les 
Français dans leurs communications. 
D’abord réservé à la téléphonie fixe 
(RTC1, prise en T), il a ensuite permis 
la généralisation de l’Internet haut 
débit, grâce à l’ADSL et ses évolutions 
(SDSL, VDSL). Arrivé en fin de vie, le 
réseau cuivre est amené à fermer et à 
être remplacé par la fibre optique (ou 
d’autres technologies pertinentes). 

2023
Fin 

du réseau 
cuivre



L’Arcep

L’Autorité de régulation 
des communications 
électroniques, des postes 
et de la distribution 
de la presse assure 
la régulation du secteur 
des télécommunications 
au nom de l’État. Elle définit 
le cadre réglementaire 
et contribue au dialogue 
entre toutes les parties 
prenantes pour le bon 
déroulement du projet. 

La Fédération Française 
des Télécoms (FFTélécoms) 

Elle porte une communication neutre et sectorielle 
pour accompagner tous les acteurs dans le cadre 
de la fermeture du réseau cuivre.

Les opérateurs  
d’infrastructure fibre

Ils construisent le réseau fibre 
et, à ce titre, sont garants du 
déploiement de la fibre sur les 
territoires dont ils ont la charge.  

Les collectivités locales
Partenaires incontournables 
de la vie du réseau en France, 
elles accompagnent les 
opérateurs dans l’installation 
de leurs réseaux au quotidien. 
Elles accompagnent également 
leurs administrés via une 
communication pédagogique 
et de proximité pour donner 
du sens au projet d’arrêt du 
cuivre et les orienter vers les 
démarches à effectuer. 

Les clients
Particuliers comme professionnels, 
ils sont les utilisateurs de ce réseau 
cuivre et doivent faire évoluer leur offre 
commerciale pour continuer à bénéficier 
des services de télécommunication 
(téléphonie, internet, tv…). Ils peuvent 
contacter par anticipation leur opérateur 
télécom (ou l’opérateur de leur choix)   
et/ou seront contactés par 
ce dernier au moment venu. 

Tout organisme privé 
ou public susceptible 

d’informer et d’accompagner 
les habitants dans cette 

transition (associations de 
consommateurs, associations 

d’élus, services publics, 
Préfectures, associations de 

commerçants, etc.)

Ils informent tous leurs clients 
et les accompagnent vers 

les offres de substitution les plus 
adaptées à leurs besoins sur la 

période d’arrêt du cuivre. 

Acteurs et rôles

ÉCOSYSTÈME DES ACTEURS 
INTERVENANT DANS LE PROCESSUS 
DE FERMETURE DU RÉSEAU CUIVRE

www.fftelecoms.orgFédération Française des Télécoms 

11-17 rue de l’Amiral Hamelin 

75116 Paris

Orange, opérateur 
du réseau cuivre 

En tant que propriétaire 
du réseau cuivre, 
Orange est en charge de l’arrêt de ce réseau, en lien 
avec tous les autres acteurs concernés et dans le cadre 
réglementaire défini par l’Arcep.

Les opérateurs 
commerciauxOFFRES

Autres organismes
…?
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DOSSIER

Fermeture commerciale et 
fermeture technique du 
cuivre 

La fermeture se déroule en deux phases 
principales : 
▪Dans un premier temps, la fermeture 
commerciale : les opérateurs commerciaux ne 
commercialisent plus de nouvelles lignes cuivre 
(ADSL ou téléphonie fixe avec prise en T). 

Sur une ligne cuivre fermée commercialement 
cela signifie que : 

Un abonné au réseau cuivre continue de recevoir 
les services de son opérateur commercial mais il 
n’a plus la possibilité de changer d’opérateur pour 
une nouvelle offre sur le réseau cuivre, seulement 
pour une offre sur le réseau fibre 

▪Une personne qui n’avait pas d’abonnement au 
cuivre ne peut pas souscrire à une offre. 

▪Dans un second temps, la fermeture technique : 
les services s’arrêtent définitivement sur les lignes 
cuivre existantes, quel que soit l’opérateur. 

En l’état actuel de la réglementation, la fermeture 
technique se fait à l’échelle de la commune, à une 
même date pour tous les locaux. 

Afin d’anticiper la fermeture technique, il est 
impératif que les abonnés sur le réseau cuivre 
n’attendent pas le dernier moment pour migrer 
vers la fibre optique (ou d’autres technologies 
alternatives), afin de ne pas risquer une coupure 
de leurs services.

Bavay fait partie des 162 communes 
sélectionnées par Orange dans le cadre du « lot 
1 » de fermeture pour lesquelles la fermeture 
commerciale du réseau est fixée au 31 janvier 
2024 et la fermeture technique du réseau au 31 
janvier 2025. 
Bavay a été sélectionnée au regard notamment de 
l’avancement de la couverture fibre. 

Les conditions permettant la fermeture d’une 
ligne de cuivre sur une zone concernée par le 
programme de fermeture du réseau cuivre sont 
encadrées par l’Arcep. 

Penser à 
anticiper 
votre changement de connexions

Pour information :

1. Un particulier veut se raccorder à la fibre : il 
contacte l’opérateur de son choix. 
Dans 99% des cas si Axione l’a déclare raccordable, 
le basculement sur le réseau fibre est réalisé.

2. Si l’opérateur déclare qu’il y a un problème de 
raccordement :
le particulier appelle Axione au 0800 159 162 pour 
exposer son problème.
Il reste un peu moins de 27% de clients actifs sur le 
cuivre sur votre ville.
 
On note une diminution de 18 clients par mois qui 
optent pour une solution fibre sur les 6 derniers 
mois.
 
A date, 504 clients sont encore utilisateurs 
de solution cuivre dont 328 sur des solutions 
internet/téléphone/télévision et 124 sur un 
accès téléphone seul.
 
Enfin, des offres à destination des personnes à revenu 
modeste ou allocataire de l’aide aux personnes 
âgées existent vous pouvez vous rapprocher de vos 
opérateurs.



COMMERCES

(

(

Du neuf à Bavay

(
Une boutique 
éphémère 
La boutique éphémère Histoire 
de sac, c’est le projet de Sté-
phanie Pomar, qui avait déjà eu 
l'occasion de venir sur Bavay, 
propose de nombreux produits, 
les bijoux, les ceintures, les fou-
lards et de la maroquinerie. La 
boutique  sera ouverte jusqu’à la 
mi-janvier. 

(
Salon Vincent
Un autre salon de coiffure ce-
lui de « Vincent » s'est dépla-
cé de quelques mètres dans 
la rue Pierre Mathieu pour 
prendre place dans les lo-
caux totalement rénovés de 
l'ancien fleuriste, ses équipes 
sont prêtes à vous accueillir 
pour des coiffures hommes, 
femmes et barbier.

New sty'l
Nous avons l'ouverture d'un salon 
de coiffure à la place de l'ancien 
«  Sortilèges  » rue des Glatignies 
«  New Sty'l  » Julie et Romuald. 
Ils sont arrivés à Bavay suite à un 
transfert de leur salon de Feignies 
Tous les deux sont originaires du 
Bavaisis, lui de Gussignies et elle 
de Bellignies. Cela fait mainte-
nant 30 ans que Romuald exerce 
le métier de coiffeur. Création 
d'un premier salon de coiffure 
à Bellignies il y a maintenant 
22 ans. Romuald s’occupe des 
coiffures pour les hommes, les 
dames, mais il est aussi barbier. 
Julie  a fait son apprentissage en 
coiffure à Gommegnies. puis a 
travaillé à Bellignies et  Avesnes,  
ils se font une joie de vous y ac-
cueillir.

Zoom sur un de nos 
restaurants Bavaisiens

Margot  Imbenotte  s'installe à  Bavay  en 2017 
en reprenant le restaurant tenu depuis de 
nombreuses années par  Mr  Lesne  parti à la 
retraite.

C'est un sacré challenge qu'elle partage 
avec Marjolène Six, car après 6 ans d'études passées 
en apprentissage à l'école Michel Servet de Lille (un 
Cap, un Bac pro et un Bts en hôtellerie), elle devient 
gérante de l'établissement.
Après des débuts encourageants, la situation du 
Covid est venue perturber leur travail, heureusement 
elle a traversé avec son équipe cette période difficile.
Elle s'attache à faire découvrir à sa clientèle des 
produits frais de saison, autour de plats de poissons, 
légumes, et viandes sans oublier les desserts, avec un 
rapport qualité prix raisonnable, une formule midi 
est également proposée.
Margot est aussi très impliquée dans la transmission 
de la valeur « Cuisine à la Française » pour preuve la 
venue cet automne d'une stagiaire américaine.

En effet le restaurant gastronomique 
Le  Bagacum,  tenu  par Margot  Imbenotte  élue 
meilleure apprentie de France en 2013, a accueilli 
durant un mois entre le 4 septembre, et le 4 octobre, 
Rosanna Secchi une étudiante en école de cuisine de 
Caroline du Nord aux États-Unis.
Cela fait partie d'un partenariat avec l’Association 
internationale des Beaufort, et l’association 
Les Disciples d’Escoffier, à laquelle adhère 
Margot Imbenotte.
C'est une belle expérience pour Rosanna, 
Margot  Imbenotte, et  Marjolène  Six  qui ont pu 
partager et enseigner des techniques culinaires et 
des aliments qui ne sont pas ou peu utilisés aux Etats 
Unis.
Rosanna ne sera certainement pas la seule stagiaire 
à faire cette découverte, dans les années à venir, 
le Bagacum recevra à nouveau des stagiaires. 

Le Bagacum
 est ouvert 
-lundi Fermé
-mardi 12:00 - 14:00
-mercredi 12:00 - 14:00  
19:00 - 20:30
-jeudi 12:00 - 14:00
-vendredi 12:00 - 14:00 
19:00 - 20:30
-samedi 19:00 - 20:30
-dimanche 12:00 - 14:00

Nous enregistrons malheureusement le départ de notre 
manager du centre ville Antony Quinquenel. Nous lui 
souhaitons une belle réussite dans son nouveau projet.
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RENDEZ-VOUS

OCTOBRE ROSE

BANQUET DU BEL ÂGE

PANIERS SOLIDAIRES
SOCIAL

Dans le cadre du mois «   Octobre Rose  » dédié à la 
prévention contre le cancer du sein et à la campagne 

de sensibilisation, des actions ont été menées par la 
Municipalité et différents partenaires. 

A la Bibliothèque municipale, des «  tricoteuses  » lors de 
plusieurs  ateliers  ont réalisé une jolie tenue rose à la statue 
qui accueille le public à l’entrée de la bibliothèque. Un grand 
merci à elles.

Le dimanche 1er octobre,une « Marche Octobre Rose » avec 
deux parcours de 6 et 11 km était proposée à chacun. 
Différents partenaires : la Bibliothèque, l’Écritoire, les Fraises 
de Buvignies, les Matériaux du Bavaisis, les Halles Romaines, 
le Supermarché Match, et le Galop Romain ont contribué à 
la réussite de ce projet. 

Les revenus de l’inscription et la vente d’objets sont reversés 
comme don au Centre Oscar Lambret de Lille, pour la 
recherche sur le cancer du sein.

Le vendredi 13 octobre, sur le marché en collaboration avec 
la municipalité s’est tenu un stand Octobre Rose. 
L’Association Asalée avec une infirmière déléguée à la santé 
et la Communauté Professionnelle Territoriale de Santé 
accompagné d'un médecin informaient le public sur la 
prévention et la prise en charge de la maladie. 
Des lots offerts par les Pharmacies de Bavay étaient remis 
aux habitants.
Le public du marché fut participatif et très intéressé. 

Dans le cadre de la Semaine Bleue, le 
« Banquet du Bel âge » a été l’occasion de 

mettre à l’honneur cent soixante cinq de nos 
bavaisiens le dimanche 22 octobre. 
Un couscous royal était offert, très apprécié 
de tous, il était préparé par la société API Res-
tauration .
Une ambiance festive était animée par Syl-
vain Golos qui a fait revivre les années 80 avec 
entrain. 

Les bénéficiaires du CCAS ont bénéficié 
d’une distribution de paniers solidaires qui 

a eu lieu le vendredi 9 novembre.
Les paniers offerts par le département du 
Nord, étaient composés de fruits, de légumes , 
de laitages , d’œufs et diverses denrées venant 
de producteurs locaux.
La distribution était assurée par Mme le 
Maire, l’ Adjointe aux Affaires Sociales et des 
membres du Conseil d’Administration du 
CCAS. 



Allez, on vous dit tout !

Anciennement appelée «   Le Cigalon  » ,cette 
structure, située au 1 chaussée Brunehaut  

à  Bavay Buvignies, est occupée par l’association 
« Familles Rurales Avesnois Mormal ». 

C’ est un Espace de Vie Sociale qui a pour objectif le 
développement des liens ,la cohésion  sociale sur le 
territoire et la citoyenneté de proximité.

Elle répond à la fois aux besoins des familles , à 
leurs difficultés de la vie quotidienne et à leurs 
problématiques.
Informer, être force de propositions, apporter 
des réponses adaptées, développer l’entraide de 
proximité et dynamiser les territoires ruraux sont 
ses valeurs et ses principes d’action  

Soutenue par des partenaires institutionnels 
(CAF ,ARS, la MSA) les élus du territoire et 
la CCPM, Familles Rurales Avesnois Mormal 
emploie 4 salariés à temps plein : une directrice , 
deux animatrices et le coordinateur du Transport  
Solidaire (TUS).

Des ateliers et diverses animations sont proposés 
aux adhérents, et s’articulent autour de la mobilité, 
la prévention santé ,la parentalité positive, la 
rupture de l’isolement ,la lutte contre l’illectronisme 
et d’une démarche citoyenne participative .

La FRAM organise des transports afin que les 
personnes isolées et dépourvues de mobilité 
puissent participer aux activités : ateliers 
numériques, de cuisine, de coutures,  danse, chant, 
gymnastique adaptée, randonnées, jardinage et 
bien d’autres .

Une commission d’animations vient d’être créée et 
permettra aux adhérents d’en proposer bien plus 
encore.
Les locaux peuvent être mis à disposition ,sur 
réservation, pour tous évènements (réunions de 
familles, anniversaires, etc.).

Vous êtes les bienvenus 

FRAM ? Vous avez dit FRAM ?
       ... Je ne connais pas !

( Pour tous 
renseignements 
téléphonez au  

03 27  62 90 57
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SCOLAIRE

L’école maternelle des allées 
se situe dans le quartier de 
Louvignies.
C’est une structure conviviale 
et familiale où chaque enfant 
a la possibilité de grandir et 
de s’épanouir à son rythme, 
sous le regard bienveillant 
d’une équipe stable et 
dynamique. L’enseignement 
qui y est dispensé respecte 
les programmes du cycle 1 et 
se veut de qualité. L’équipe 
pédagogique se montre 
disponible et à l’écoute avec 
pour principaux objectifs le 
bien-être des élèves et leur 
réussite.

Petite visite de l’école…

L’école maternelle se compose de trois classes, 
d’un couloir, d’un dortoir et d’une salle d’eau. La 
salle de motricité se trouve dans un bâtiment 
jouxtant la cour de récréation.

La journée de l’enfant se décompose en 
moments d’apprentissages et en moments de 
détente... 
Le but étant d’avancer au rythme de chaque 
enfant avec bienveillance.
Les classes sont aménagées en différents espaces 
dans lesquels les élèves sont amenés à pratiquer 
différentes activités (manipuler, peindre, coller, 
découper, cuisiner, écrire, colorier, se reposer, 
s’amuser, etc) tout en faisant l’apprentissage des 
différentes notions et compétences relatives aux 
programmes d’enseignement. 

Madame Fox invite tous les parents souhaitant 
avoir de plus amples renseignements sur 
l’école maternelle des allées et sur la première 
scolarisation à prendre contact avec elle par 
téléphone au 03 27 63 16 88.

Une journée d’école…

Les enfants peuvent être accueillis dès 7h15 
en garderie. L’enseignement scolaire est 
dispensé de 8h45 à 12h et de 13h30 à 16h15 
les lundis, mardis, jeudis et vendredis.

Un service de restauration scolaire est 
organisé par la municipalité tous les midis 
et un service de garderie est proposé 
jusqu’à 18h après les heures de classe.

L’équipe pédagogique de l’école a à coeur 
de mettre en place divers projets tout au 
long de l’année scolaire (projet autour des 
JO pour l’année 23-24, ateliers lors de la 
semaine du goût, spectacle pour les élèves, 
concert à l’école, découverte d’instrument 
en collaboration avec l’école de musique, 
découverte et travail avec des artistes dans 
le cadre du CLEA, sorties sportives dans 
le cadre de l’USEP, sortie de fin d’année, 
ventes de jacinthes/gaufrettes/galettes au 
moment de Noël, les « journées en couleur », 
participation aux défis scientifiques, etc).

ÉCOLE MATERNELLE 
LES ALLÉES

Madame Fox 
Directrice Encadre la classe 
de Grande Section (enfants 
de 4 à 6 ans) 

Madame Gautier 
Enseignante. 
En charge d’une de classe 
de Petite et Moyenne 
Section 

Madame Moity 
Enseignante. 
Encadre une classe de Toute 
Petite et de Petite Section 
(enfants de 2 à 3ans)



L’ALSH 
du mercredi
Cette année encore les enfants 
des écoles publiques de Bavay 
ont la possibilité d’être accueillis 
le mercredi matin à l’Atrium de 
7h30 à 12h30.
Encadrés par Gwendoline 
Cougneau et Marianne Lombard 
(animatrices BAFA) ils ont accès à 
des activités sportives, culturelles, 
manuelles et culinaires

La première période s’achève et 
l’activité phare de cette dernière 
a été la visite de la bibliothèque 
de Bavay. Le groupe à été accueilli 
par Marie Agnès qui leur a fait 
visiter les locaux et expliqué son 
fonctionnement. Une carte 
d’abonnement a été offerte au 
groupe et chacun des enfants a pu 
choisir un livre qu’ils ont emmené. 
Le trajet s’est fait à pied dans la joie 
et la bonne humeur. Ils avaient tous 
confectionné un sac personnalisé 
pour y transporter leur trésor.
Les enfants ont également fêté 
la semaine du goût  : après avoir 
personnalisé un tablier et une 
toque, ils ont cuisiné, goûté et 
ramené à la maison une délicieuse 
soupe aux légumes d’automne.

La deuxième période est 
commencée sous le signe du 
partage, du don de soi et des 
préparatifs pour les fêtes. Leurs 
sens  : la vue, le toucher, l’ouïe, 
l’odorat et le goût seront mis en 
éveil à travers les activités prévues 
par nos deux animatrices très 
inspirées et motivées.

Tous les ans le Goût est mis à l’honneur pendant une semaine. 
Cette année ce fut du 16 au 22 novembre. C’est toujours l’occasion 
de pouvoir découvrir de nouvelles saveurs ou une meilleure façon 
de s’alimenter.

De nombreux thèmes, choisis par les enseignants ont été abordés, à 
l’école de L’Atrium :
- Le petit déjeuner équilibré pour les Grandes Sections de Mme Ben 
Henda
Les enfants ont fait la rencontre des supers héros du petit déjeuner  : 
Monsieur Grand, héros des produits laitiers, Monsieur Bonne Mine, héros 
des fruits, Monsieur Costaud, héros des produits céréaliers et Monsieur 
Plaisir pour les produits sucrés ou gras. Grace à ces personnages, les 
enfants ont appris à classer les aliments indispensables à un petit 
déjeuner équilibré. Ils ont corrigé les erreurs de leur petit déjeuner 
habituel et pour finir ils ont dégusté en classe un petit déjeuner équilibré 
avec des produits frais et de saison.
- Le chocolat pour les Ce1 de Mme Molka
C’est un aliment -plaisir que les enfants connaissent bien certes mais 
ils ont néanmoins appris comment on le fabrique. Ils ont pu goûter des 
fèves de cacao, du beurre de cacao et de la poudre de cacao non sucré. 
J’ai eu droit à de jolies grimaces.

A l’école du Centre :
- Le goûter équilibré pour les CP de Mme Lallet :
Après avoir compté le nombre de sucres qu’il y avait dans leur goûter 
équilibré, les enfants ont eu droit un bon gâteau au chocolat avec un 
ingrédient secret qu’aucun d’entre eux n’a trouvé : la courgette
- Les spécialités russes pour les Ce1 /Ce2 de Mme Vindevogel :
Du Bortsch, de la salade Russe, des Blinis et des Pirojkis sont autant 
de spécialités russes que les enfants ont dégustées avec enthousiasme. 
Chacun est reparti avec un livret de recettes pour les faire découvrir à 
la maison.
- Les légumineuses pour les Ce2/CM1 de Mme Varani
Grace au toucher, les enfants ont fait la connaissance des ces aliments 
méconnus. Ils ont dû retrouver des fèves, des lentilles, des pois chiches, 
des haricots rouges, des pois cassés et du soja pour arriver au bout 
du chemin. Une fois parvenus, ils ont pu gouter des cookies salés aux 
légumes secs.
- Le bon et le mauvais sucre pour les CM1/CM2 de M. Vandekerkove
D’où vient le sucre, Quels sont les aliments qui en contiennent ? Quel 
sucre est-il bon pour la santé ? A quoi sert-il ?  Quelle quantité je peux 
manger ? Voilà toutes les questions qui ont trouvé une réponse pendant 
cet atelier.

C’est aux enfants à présent de diffuser leurs nouvelles connaissances et 
à l’année prochaine pour une autre semaine de goût.

Laure Verger, Diététicienne

La semaine du Goût 
dans les écoles.
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VIE ASSOCIATIVE

Mesdames, vous souhaitez faire du 
renforcement musculaire: abdos, 

fessiers, taille, cardio, fitness, gainage 
etc.
Alors venez nous rejoindre des lundis 
soir aux jeudis soir dans une ambiance 
conviviale, avec nos trois sympathiques 
professeurs.
La cotisation est de 70€ (assurance 
comprise) pour tous les cours et pour 
toute la saison de septembre à juin. Les 
inscriptions se font toute l'année.
Plus de renseignements au 
0782593918

Le Tennis Club de Bavay vient de fêter ses 50 ans

Le Samedi 28 Octobre à 17h salle Simone Routier, à l’initia-
tive de GérardCuvelier membre fondateur du Club, avec 

une exposition d’articles et photos en la présence de Pierre 
Boulanger ancien Président, d’anciens membres du Club, de 
Présidents de Clubs voisins et amis, de joueurs amis du Tc 
Bavay et de nos élus locaux: Benjamin Saint-Huile Député de 
notre circonscription, Francine Caucheteux, Maire de Bavay, 
Marie Claude Charlier Adjointe aux Sports, Hugo Georges re-
présentant nos Conseillers départementaux.

SPORT SPORT

SPORT

GARDER LA FORME

ECOLE DE VÉLO

YOGA POUR TOUS

50 ANS POUR LE TENNIS CLUB 

Mesdames, Messieurs, pour lutter contre le mal de dos 
et le stress, mieux respirer et augmenter sa souplesse, 

n'hésitez pas à nous rejoindre les lundis de 18h30 à 20h pour 
deux séances gratuites de découverte du YOGA.
La cotisation est de 60€ (assurance comprise) pour toute 
la saison de septembre à juin. Les inscriptions se font toute 
l'année.
Plus de renseignements au 0782593918

  

Ecole de vélo

       
       

  à 

 
RENSEIGNEMENTS

 06 12 33 05 32        06 58 73 69 68
 

Contact PAGE FACEBOOK Veloclub Bavay



RÉCOMPENSE

CONCOURS EXPOSITION

LES COMMERÇANTS
RÉCOMPENSÉS

MAISONS FLEURIES BELLE EXPO !

CREA'TIVALES

TRÈS BEAU SUCCÈS

Comme chaque année, organisé par les 
Compagnons du Beaujolais de Bavay, les 

commerçants désirant participer, décorent 
leur vitrine aux couleurs des vignes.
Les membres des compagnons ont accueilli 
ce mardi 21 novembre au salon d'honneur de 
la mairie, les lauréats, après un petit discours 
de remerciement  de monsieur Guy Trehout, 
et un petit mot de Madame le maire Francine 
Caucheteux pour remercier l'investissement de 
tous dans ce bel événement récurrent du mois 
de novembre, un verre de l'amitié fut servi par 
nos amis les Compagnons du Beaujolais. Merci 
aux commerçants présents : Monsieur Ruter 
agence Avenir, Cédric Lefebre la Popote, 
Mathieu Detrait Matériaux du Bavaisis, 
Chantal Mairel Coiffure Chantal, Julie et 
Romuald coiffeurs New Sty'l, Stéphanie 
Brisy Ateliers Stéphanie Brisy,  Philippe 
Vante Vsp motor.

Exposition : Lez'artypiques, durant le week-end 
du 10- 11 juin 2023 aux Serres de Bavay 

En septembre, l'exposition annuelle "Les Créa'tivales" 
a eu une nouvelle fois un immense succès, avec le 

vendredi toute la journée, le passage de toutes les écoles 
publiques et privée de Bavay. De nombreux visiteurs 
le samedi et le dimanche, et toujours chaque année 
de nouveaux exposants qui rejoignent les familiers de 
cette exposition trans-frontalière.
En juin, une sortie en ville des élèves de l'association 
pour peindre le Bavay d'aujourd'hui. 
Marie-Aline Bréda

Prix du concours des maison fleuries
1) Colette Brouet, 2) Michel Baudoux, 3) Yves Deside 4) 
Martine Kedzierski 5 ) Cédric Lefebvre  6) Pierre Mar-
coux 7) Marie-Laure Kubicsek 8) Christine Prus 9)Ghis-
laine Fievet 10) Marie-José Quinzin merci à Christiane 
Foissey, Micheline Guery, Joceline Lebaye, Elisabeth Du-
pont, Bernadette Petit, Claire Leroy, Marie-Ange Caud-
relier, Elisabeth Chauvency, Kathy Lebrun, Jean-Noël 
Lekieffre, Pascal Denis, Martine Wilmart 
Merci à tous pour cette belle participation.
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VIE ASSOCIATIVE En images

Remise des médailles du travail

Cérémonie d'hommage du 11 novembre

Jolyjazz sous le kiosque

Concert de la philharmonie Saint Ursmer

Remise des diplômes lors de la Sainte- Cécile

Remise des prix au collège Budé de Maubeuge

Une place bien remplie pour les fêtes du 14 juillet

Dépot de gerbe au monument aux Morts, le 14 juillet

Cérémonie d'hommage du 8 mai

Peintres en ville

Festival Bagarock



Les fêtes romaines étaient 
de retour cette année sur une 
formule différente puisqu'elles se 
sont déroulées sur le terrain du 
Lycée Professionnel de l'institut 
Genech. 

Une belle fréquentation sur les deux 
jours environ 5500 personnes ont pu 

découvrir un spectacle de cavalerie romaine, 
des troupes de reconstitutions venues de 
France et de Belgique installées sur le haut 
du terrain permettant une belle rencontre 
avec les passionnés de cette période gauloise 
et romaine, un spectacle était proposé au 
public le samedi soir permettant de découvrir 
l’histoire de la reine Cléopâtre merci à Mr Joël 
Beyaert et les bénévoles pour cette œuvre 
permettant de se replonger dans les méandres 
de l'histoire.

Un Grand merci aux associations qui ont 
animé l'espace restauration, (Familles Rurales, 
Les compagnons du Beaujolais, le club de foot, 
etc …).

Merci aussi à Mme Karine Verroust adjointe 
aux fêtes pour avoir repris le relais suite au 
covid, afin de faire de belles fêtes romaines, 
avec les services de la commune et les services 
techniques de la ville toujours au rendez-vous.

Nous nous retrouverons en 2025 pour de 
nouvelles fêtes !

En images

Vive les fêtes RomainesVive les fêtes Romaines !
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Un troisième lieu  : l’humain au cœur 
de la médiathèque

Par délibération en date du 06/02/2023 , la ville 
de BAVAY a acté le  lancement  du projet de réha-
bilitation de son patrimoine bâti avec extension au 
niveau de l’ancienne perception de la commune si-
tuée place Charles de Gaulle, pour la création de la 
nouvelle médiathèque,
Ce projet de médiathèque en centre-ville permet-
tra de redonner vie à un bâtiment vacant depuis de 
nombreuses années et de le valoriser, lequel favori-
sera également la jonction avec le parc municipal et 
son kiosque qui lui seront attenants. 
La commune a fait le choix de ce bâtiment dont la 
situation est stratégique car implanté à deux pas 
du forum antique, ce qui lui permettra de mettre 
en place une véritable stratégie culturelle et touris-
tique coordonnée.
Genèse du projet :
La commune de Bavay dispose depuis 2003 d’une 
bibliotheque municipale  située rue des juifs mais 
qui souffre d’un manque cruel d’espaces (75 m²) et 
de visibilité.
La commune a ainsi réfléchi à proposer un équipe-
ment social et culturel de proximité en plein cœur 
du bourg afin d’y développer également  son rayon-
nement culturel et touristique.

Cette médiathèque se voudra plus ambitieuse que 
la bibliothèque actuelle puisqu’en plus des ser-
vices que l’on rencontre habituellement dans une 
médiathèque, elle souhaite incorporer des espaces 
chaleureux de rencontre, inclure le tiers-lieu du 
Pays de Mormal dans les locaux, un coin café, un es-
pace jeux et multimédia, espace coworking, espace 
polyvalent, espace atelier, etc. 
Il est aussi envisagé d’accueillir des permanences de 
France Service.

Dans un premier temps, un cabinet spécialisé a ac-
compagné la commune pour rédiger le Projet cultu-
rel, scientifique, éducatif, et social, (PCSES) de la 
future médiathèque de Bavay. Ce document étant 
obligatoire pour envisager la mise en place du pro-
jet.

Cette étude s’est inscrite dans un contexte partena-
rial déjà intense, par ailleurs, la mission a été confiée 
par la ville à l’agence « le troisième pôle ».

Un projet global décliné en plusieurs 
axes
 
QUOI ? : 
La future médiathèque de Bavay est un équipement 
culturel de proximité, ouvert à tous les publics. Elle 
s’appuie sur les pratiques culturelles des habitants 
et différentes ressources (audio, livres, images…) 

POUR QUI ? 
Elle s’adresse à tous les publics. L’accueil est le fil 
rouge de son offre de services : accueil de tous les 
publics, convivialité, objectif d’accessibilité univer-
selle…

AVEC QUOI ? 
L’offre proposée et en particulier les animations s’ap-
puient sur des ressources artistiques et culturelles 
qui sont autant de “médias” : livres, collections de 
la médiathèque, mais aussi jeux, dessins, musiques, 
objets archéologiques ou muséologiques… 

AVEC QUI ? 
Elle travaille au quotidien avec un tissu partenarial 
large, rayonne à l’échelle du Bavaisis et se positionne 
comme un équipement structurant et attractif d’un 
futur réseau intercommunal des bibliothèques. 

Bibliothèque Municipale de Bavay
Mail : bibliotheque.bavay@bavay.com

ON SORT !

Bibliothèque

Le projet de nouvelle médiathèque 
est lancé !



GROUPES MINORITAIRES

Bavay Renouveau
Guillaume Lesourd, Fré-
dérique Bernard-Rudant, 
Jean Drancourt, Conseil-
lers du groupe Bavay 
Renouveau
Aucun article parvenu

Bavay pour tous
Pierre Lesne, Marie-Laure Kubiczek
En cette période mouvementée avec ce climat qui est totalement 
incompréhensible et imprévisible, et cette inflation interminable qui nous gâche 
la vie.
Au moment où nos voisins du Pas de Calais sont inondés, ces guerres de terrains 
et de religions dans ce monde infernal, et ces règlements de comptes un peu 
partout en France.
Que vous souhaiter, pour les fêtes de fin d’année, si ce n’est un moment convivial 
en famille ou entre amis et d’avoir la santé.
Je reste votre dévoué avec Marie-Laure Kubiczek pour vous représenter en mairie 
et vous écouter et vous répondre s’il y a lieu.
Je vous informe au mieux sur le site Facebook « Vivons Bavay 2020 » pour porter 
à votre connaissance les actions de notre cité et du Bavaisis et où j’aimerais tant 
vous y voir y participer davantage…
Gardons le moral et souhaitons que 2024 vous  apporte  tout ce  que  vous 
souhaitez.

VOS ÉLUSTRIBUNE

Son projet se décline 
sur plusieurs axes : 

● Axe 1 : Une médiathèque 
chaleureuse et accueillante 
● Axe 2 : Une médiathèque ac-
trice de la vie Bavaisienne 
● Axe 3 : Une attention portée 
au jeune public et aux familles 
● Axe 4 : Une action culturelle 
renforcée et renouvelée

L’ADU (Agence de Développe-
ment et d’Urbanisme) a été mis-
sionnée en parallèle, pour assis-
ter la commune sur le projet.

Des réunions régulières ont été 
programmées depuis novembre 
2021, le choix d’un concours 

d’architectes a été validé en 
séance du conseil municipal en 
date du 6 février 2023. 
Le lauréat a été sélectionné fin 
octobre 2023 avec la tenue d’un 
comité technique en amont.

La nouvelle médiathèque se 
veut participative, avec l’ob-
jectif de faire vivre ce projet en 
incluant les usagers dans la 
création, le développement et 
le fonctionnement de la future 
médiathèque. Cette nouvelle 
médiathèque se voudra être un 
véritable lieu de vie ! 

Nous ne manquerons pas de 
vous tenir informés de l’avance-
ment du projet  (Un projet 

ambitieux

N’hésitez pas à vous abonner à notre page 
facebook mairie de bavay pour avoir les 
informations relatives à la vie de votre 
commune (manifestations, interventions, 
arrêté de circulation etc )
Une information toute boite comporte une 
certaine logistique, un certain coût et  délai 
auprès de notre prestataire pour la distribution, 
ce qui ne nous permet pas de relayer toutes les 

informations  utiles par cette voie dans le délai 
imparti.
Ce que nous pouvons anticiper suffisamment 
à l’avance passe  par les moyens de 
communication habituels (BAVAY MAG, 4 
pages), toutefois pour les informations plus 
ponctuelles nous privilégions la voie de notre 
site internet et de notre page Facebook .
Merci de votre compréhension .

Info communication
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Mercredi 27/12 à 14h30
Salle des fêtes 
Pierre Mathieu

Tarif : 4,80€
Tarif réduit : 3,80€ 
(moins de 16 ans, deman-
deur d'emploi, personne 
handicapé, étudiant)

ON SORT !

Accédez à toute l'actualité 

de Bavay

Marché de Noël

POUR LES + DE 69 ANS

COLIS DES AÎNÉS

 Les bavaisiens et bavaisiennes de 69 ans et 
plus domiciliés et habitant la commune 

peuvent bénéficier du colis des ainés. 
Pour cela, il faut venir s'inscrire en mairie 
avec une pièce d'identité et un justificatif de 
domicile.


